

Redacción y Administración

PLAZA MAYOR NÚM. 20

LA REGIÓN

SEMENARIO DE NOTICIAS

SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre... 1 50pts.
id. un semestre... 3 —
id. un año... 6 —

Número suelto 0'10 pts.
Anuncios. Precios convencionales

PAGO ADELANTADO

MÁS SOBRE LA ESCUELA DE AGRICULTURA

(Para D. Vicente Paredes)

Todos sabemos quién es don Vicente Paredes.

Un simpatiquísimo anciano por nosotros cordialmente querido e intensamente admirado, cariño y admiración que constituyen nuestro orgullo.

Pues bien; este señor nos remite unas breves notas en que afirma su escasa confianza en los resultados futuros de la Escuela experimental de Agricultura.

No se sonríe D. Vicente ante la concesión que se nos ha hecho; pero desconfía...

Para nosotros, esa desconfianza del buen sabio no es ni puede ser sospechosa; envuelve simplemente un cierto temor patriótico; no es, no, la desconfianza de los envidiosos, de los inútiles y ridículos Zoilos que tanto abundan por acá como por otras partes.

El Sr. Paredes, percatado de la incuria de sus convecinos, teme que fracase la Escuela experimental.

«Hemos de ver, afirma, a los profesores y demás encargados de la Escuela gastándose los sueldos y matando las horas en el Círculo y no osará nadie decirles que no cumplen su deber; aunque decirlo no sería maledicencia sino *benedicencia*; no insidia ni ruin pasión opuestas a todo lo bueno; sino justo y noble deseo de que haya escuela, discípulos, experimentos y provecho para el Diputado que tanto acierto ha tenido con la creación de la Escuela, para cuyos fecundos resultados bastaría solamente con adoptar buen camino.»

Así se expresa D. Vicente Paredes.

Refutemos humildemente su pesimismo incitador porque es tarea noble.

Admite la posibilidad de que los Profesores y encargados de la Escuela maten las horas en el Círculo sin que nadie se atreva a censurarles.

¿Y, porqué, amigo mío, no habrán de tener derecho a lo mismo que V. y yo hacemos cuoti-

dianamente y sin perjuicio, por parte de V. para sus honrosas tareas arqueológicas y por parte mía para los humildes esfuerzos que me dan el pan de que los míos tanto precisan?...

Cuando ellos no cumplan su deber en la Escuela experimental, aquí estaremos V. y yo para manifestarlo desde estas columnas o por otros medios. ¿Cómo se entiende? ¿Habríamos de consentir que obra tan noble se malograra torpemente, sin más ni más, por culpa del pícaro Círculo que solo retiene, acapara y pulveriza a los que carecen de voluntad para otra cosa?

Tan bueno es el Círculo para matar una hora de ocio lícito como el zotal para matar langostas en el campo y el Círculo y el zotal no se repelen, mi querido amigo.

En cuanto a eso de la incuria de los placentinos, existe sí; pero la Escuela puede ser uno de tantos medios para hostigarla y hasta para acabar con ella. El vicio y la virtud precisan por igual medios y ambiente para desbordarse.

Si hay vino para beber, habrá borrachos; si hay Profesores que enseñen, habrá alumnos; con Escuela experimental, podrá haber experimentos; sin vino, sin Profesores y sin Escuela, dígame V. cómo serían posibles la experimentación, la embriaguez y la enseñanza.

Por lo demás, desconfíe V., mi admirado amigo; bueno es desconfiar en cuanto que ello precave y nos convierte en cautos; un excepticismo ductil, como el de Descartes, suele ser provechoso en la iniciación de cualquier empresa.

Los grandes fracasos han procedido siempre de los grandes optimismos... ¡Muy bien, D. Vicente! Desconfiemos ahora; pero sin que esto nos asesine el estímulo.

En el fondo, usted y yo creemos que la Escuela experimental de Agricultura producirá en la región fecundos y admirables resultados.

LO QUE DICE "EL ADARVE"

Nuestro querido colega *El Adarve* de Cáceres, después de copiar la Real Orden de concesión de la Escuela de Agricultura en nuestra Ciudad, hace los siguientes comentarios que sinceramente agradecemos:

«¿Tendremos que hacer resaltar las extraordinarias ventajas que ese Centro ha de proporcionar a los extremeños?»

La agricultura e industrias derivadas han de encontrar en el personal técnico de la Estación auxiliares excelentes. Análisis de tierras, abonos y semillas, enseñanza sobre las labores, selección de ganados, cultivos convenientes, manejo y elección de maquinarias, prácticas, etc. etcétera, cuanto el agricultor necesite para montar sus explotaciones a la moderna lo hallará en ese futuro Centro que viene a llenar una imperiosa necesidad en nuestro país.

Nosotros sentimos una intensa alegría al transcribir esa disposición ministerial y felicitamos cordialmente y con todo entusiasmo al Diputado por Plasencia Sr. Delgado, que de tan gallarda manera y con tanta fortuna trabaja por el bien de su distrito, que en esta ocasión alcanza a la provincia entera.»

David Dominguez Villagrà

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

Instalación Instantanea de

RAYOS X

Corrientes eléctricas, Masajes eléctricos, Duchas eléctricas de aires frío y caliente.

Aplicaciones de RADIUM

Consulta de 11 a 1.—Plasencia

CRÓNICA

Tiempo perdido.

Malo, muy malo es que en la guerra se pierdan vidas y vidas y se sacrifiquen intereses, y se viertan lágrimas y se trunquen ideales, y se queden viudas las esposas, y huérfanos los pequeñuelos...

Grave y muy grave es que se disipe en humo el hondo esfuerzo de incontables brazos y atroz y muy atroz que se conviertan en ruinas y en escombros ciudades y más ciudades, joyas y más joyas del sublime sentir maravilloso de nuestros abuelos...

Pero hay algo que es tan grave, tan malo y tan atroz como todo esto, porque constituye una letra que habrá de ser protestada en el futuro.

Y es la energía mental que todos perdemos al invertir casi todas las horas del día en la lectura y discusión de esos horribles relatos...

Eso de que media Europa esté luchando y otra media leyendo con voracidad lo que en el combate ocurre, es, no solo infecundo, sino ruinoso para el progreso mental, sin duda alguna.

En España ya teníamos dos cosas que nos robaban el tiempo: las revistas de toros y el *tresillo*...

Hay medio millón de españoles que presencia las corridas los domingos y fiestas de guardar y se pasa el resto de la semana discutiendo las suertes del toreo.

Hay otro gran número que juega al *tresillo* cinco o seis horas cada veinticuatro...

A todos esos aficionados *al más decente de los juegos* y a la tauromaquia y sus pontífices, hay que añadir, en los momentos actuales, los innumerables voraces de noticias de la guerra; los *lobos* del telegrama falso y del comentario ramplón del rotativo parcial y negociante.

Esta epidemia de crítica acerba y lectura pertinaz de sangrientos fastos nos coge a todos hoy y, enfermos espiritualmente de ella, ha transcurrido entre nosotros parte de un verano infecundo y transcurrirán el otoño y el invierno y, a la postre, cuando algún filósofo estudie nuestra balanza de valores morales, intelectuales y sentimentales, se encontrará con un retroceso, con una evidente degradación, con un nuevo microbio en la voluntad... ¡con la letra de cambio protestada!

¡Oh, la tauromaquia, el *tresillo* y la conflagración!

Cierto que la barbarie definitiva no será un hecho en el porvenir; aunque no faltan filósofos que sostengan la vuelta de la especie al canibalismo... ello es un absurdo; los hombres progresarán indefinidamente hasta que Dios quiera y los canibales dejarán de serlo; más sin duda estas guerras terribles (y el *tresillo* y la tauromaquia) nos entorpecen el avance hacia el Olimpo de justicia...

«La lucha de hombres con hombres es solo fecunda para los cuervos y para las fieras», decía James Thomson en su bello poema *Las Estaciones*, como dando a entender que con la guerra (y con el *tresillo* y la tauromaquia), aparte de las vidas que se pierden... ¡se pierden tantas cosas que valen como la vida!

M. REVILLA CASTÁN

CIRCULAR IMPORTANTE

El director de Comercio ha dirigido a las Cámaras de Comercio una circular encareciéndolas que para prestar alguna ayuda a la Junta de iniciativas digan lo que se les ocurra y remitan cuantos datos y elementos de juicio puedan servir para establecer una íntima relación respecto del cuestionario siguiente:

Industrias peculiares de la región; cantidad y valor medio de las exportaciones; cantidad y valor medio d

las primeras materias para la vida de esas industrias; lugares de procedencia de primeras materias; lugares de destino de sus productos naturales o manufacturados; concurrencia que sufren en los mercados los artículos exportados y causas que la determinan a su juicio; mercados donde parece factible inaugurar la concurrencia; vías terrestres que conviene conservar, fomentar o inaugurar para el tráfico; facilidades que actualmente concede el crédito o que podría conceder para el desarrollo de la industria, comercio y exportación; industrias más perjudicadas en las actuales circunstancias y número de obreros que emplean; industrias factibles de desarrollo o de una implantación fácil; disponibilidad de sustancias alimenticias y stock de productos manufacturados.

CARTA ABIERTA

Para el Diputado a Cortes por Plasencia, D. Mariano Delgado.

Ya de retorno en la villa del oso y del madroño, pareceme contemplarle rodeado de sus deudos y amigos, compartiendo con usted las gratas impresiones que en su alma han grabado los recibimientos entusiastas, las muestras inequívocas de simpatía y cariño con que los pueblos de esta hermosa y bendita región verata le han acogido en su reciente e inesperada excursión. ¡Es tributo merecido para el hombre bueno y activo que sacrifica lo suyo por el cariño y bienestar de sus representantes y de sus paisanos que hoy constituyen el amor de sus amores! ¡Hermoso ejemplo que por desgracia tiene pocos que lo secunden!

¿A qué cansarme en describir los agasajos de que ha sido usted objeto? Músicas, vítores, arcos de flores, pirotecnia, palomas... en fin, cuantos emblemas simbolizan y conmemoran los grandes acontecimientos y que por tanto forman página en la historia de los pueblos, han constituido el ambiente que usted ha respirado durante su breve estancia entre estas gentes veratas, que hay que decir que son nobles y agradecidas, apesar del concepto que en contrario les merecen a los que no las conocen.

No hablemos de los reconocidamente amigos de usted; de aquellos que al presentar su candidatura, y antes, le prestaban apoyo incondicional; porque esa amistad que cultivaban era consecuencia de que conocían las relevantes prendas de honradez, actividad y abnegación de que usted se halla adornado. De día en día, se consolida más ese cariño íntimo y hoy, por la ley impulsiva de la convivencia en el ideal político, forman un conjunto hermoso; una piña indestructible que en cualquier momento le sacarán a flote. ¡Están bien convencidos de la obra regeneradora que usted realiza en bien de la región verata!

Ocupémonos de los otros. Para demostrar a usted que los que aun no han hecho abdicación del ideal; los que todavía no forman parte de la política honrada y de nobleza que usted defiende y sustenta, conviven moralmente, con aquellos; bástele saber que no se recatan el pregonar que usted lleva hecho en pró de la región, en el poco tiempo de Diputado, más que todos los otros que ostentaron la representación del Distrito, a pesar de que blasonaban de poder e influencia.

Ante la inflexible lógica de los hechos, forzosamente tienen que rendirse.

No se les oculta que usted se desvive por conseguir cuanto sus representantes le solicitan; que a diario recaba usted de los altos Poderes, ventajosas concesiones para la región: puentes, camino vecinales, Escuela de Agricultura, deslindes de montes, roturaciones de dehesas boyales, etcétera, etc., y se avergüenzan al no poder hacer comparaciones con otros que a usted precedieron.

Ven en perspectiva que su mano de usted pulsa la palanca de la máquina generadora del progreso, haciendo desaparecer las vallas que hoy imposibilitan la comunicación de esta hermosa región con el resto de España; y por ello y por otro orden de ideas, que sería muy vasto de puntualizar, sienten en su fuero interno esa sed de aproximación hacia el político honrado y a mi juicio anhelan llegue el momento propicio para decidirse.

Por otra parte resplandee ante su vista, como la luz meridiana, la política de nobleza que usted practica; saben que en el programa de usted ocupa lugar preferente lo que afecta a los intereses generales de la región; que dá oídos de mercader a las mezquinas ambiciones de los politiquillos de los pueblos; que usted repudia y detesta los egoísmos, las pasiones y las venganzas; que no patrocina actos innobles que posterguen el principio de la justicia; que su afán de usted en la parte o circuito eminentemente político es aunar voluntades y aspiraciones de unos y de otros; y esto, querido D. Mariano, constituye un imán de tal potencia que la atracción hacia usted de los no abdicados, la veo inmediata. Y mucho más, cuando se convengan, si ya no lo estuvieran, de que tienen Diputado para rato.

Para terminar esta carta, que más bien parece ya una epístola de San Pablo a los Corintios, o cosa parecida, paso a noticiarle el siguiente sucedido.

Recuerda usted que el día 2, cuando nos visitó en ésta, estaba yo realmente enfermo, a causa sin duda (yo a esto lo atribuyo) de la excesiva dosis de fervor religioso que me inspiró un San Miguelito que se las trae, y que festejan como a su patrono los de Robledillo de la Vera.

A mí me parecía que yo le había honrado cual se merece, asistiendo a la misa solemne el día propiciatorio; subastando un plato de floretas en el ofertorio, permaneciendo a su lado hasta el siguiente día por la tarde, dando audiciones de gramófono gratuitas y para bailes continuos (pues si mal no recuerdo así me lo encargó usted) etc. etc., pero nada; se conoce que mi San Miguelito se enojó por que no le acompañé en la salida triunfal y procesión por el pueblo, y tirar algún cohete—que según el maestro pirotécnico eran de Portugal—y dar algunos vivas; y he aquí, que mi buen San Miguelito me ha dejado el recuerdo de unas calenturas que con el mismo fervor religioso le pido destierre pronto y hago voto solemne de honrarle otro año para desagraviarle, rindiéndole cuantos tributos se merece, aunque para ello tenga que permanecer a su lado ocho días.

Perdone esta digresión pero es necesaria.

Debido a lo expuesto, no pude acompañar a usted cual eran mis de-

seos y mi corazón demandaba, formando, como soldado viejo, parte del escuadrón que espontáneamente daba a usted vanguardia, centro y retaguardia.

Al regresar para casa a sudar la calentura de San Miguelito, observé que en animado coloquio (el sitio no hace al caso) estaban dos comadres de esas que hay en todos los pueblos y que las llaman como título las tías Cañizaras o tías Javieras, que son el portavoz de cuanto ocurre—y si nó lo inventan—y a quienes hay que temer más que a un Zepelín.

De su diálogo pude escuchar lo que sigue:

—Oye, Gerundia, ¿hay votos?

—No sé, Pancracia. ¿Porqué lo preguntas?

—Velái, ¡como ha venido el Diputado!

—No, mujer; dicen que viene por los pueblos para que pidan lo que necesiten en beneficio general; que así como él pidió los votos para ser Diputado, ahora tienen derecho los pueblos a pedirle a él.

—¡Pa que veas, Gerundia! ¡Pues si nunca hemos visto esto! Los demás Diputaos, después que cogían el papel o eso que llaman el acta, no volvían a acordarse de los pueblos.

—Pues ahí tienes; este señor es al revés de aquellos, Pancracia.

—Pues hay que quererle, y cuando venga otra vez, mi hombre irá a visitarle y le dará el voto, y el de mi nuero y el de mi hijo...

—Y el mío, el de mi padre y el de mi marío y...

No pude oír más. Mi estado febril me obliga a guardar cama.

Este solo hecho, que no es inventiva, sino que resplandee la realidad, dá a usted idea de la trascendencia de su recorrido por esta región.

A laborar todos por la senda que usted ha trazado, y su triunfo en el valle placentino y en la exuberante región verata, serán indiscutibles para siempre.

Sabe le aprecia de corazón,

su fimo. s. s.,

FELIPE MOHEDANO.

Losar de la Vera, Octubre 1914.

Nueva desconfianza y nueva respuesta

¡Qué más queríamos nosotros que recibir el honor de que se empleasen estas columnas en resolver problemas de esos vitales para la ciudad y que no pocas veces se quedan sin solución por no ser discutidos!

En nuestro número anterior contestamos cortésmente a un comunicante anónimo que también con cortesía nos interrogaba sobre lo que pudiera ocurrir en Plasencia en caso de un incendio en horas de la noche sin suministro de agua.

A pesar de la respuesta, aun no convencido, insiste en su recelo y desconfianza.

No hay razón para ello, señor mío. Precisamente hablando yo ayer del asunto con el contratista de las obras me manifestó que dentro de algunos días realizará un simulacro en el punto que se escoja en la ciudad a cualquier hora de la noche, ya cortado el suministro, y así podrá advertir quien lo desee la facilidad y rapidez con que se puede acudir a dicho punto para atajar el incendio. No habrá necesidad de subir a la llave general del acueducto; con abrir la de San Calixto,

que tiene servicio permanente y enviar el agua al punto del incendio es suficiente para que en breves momentos, cinco o seis minutos indispensables, funcionen las dos mangas de 25 metros o una sola si el foco está algo distanciado de las bocas de riego.

Para que no falte personal, en breve se enseñará el manejo de las mangas al cañero y sus dependientes, así como también a los individuos del Cuerpo de Bomberos.

Confie nuestro comunicante en que este servicio se pondrá en condiciones de ser realizado convenientemente.

Por último no se olvide que, pasado el estiaje, será en nuestra ciudad permanente el suministro de aguas.

MINUTA

Ya de regreso en Plasencia nuestro Diputado de su triunfal viaje a la región verata, acudieron a su domicilio numerosas comisiones de los pueblos del valle.

Yo, humildemente, figuraba en una de ellas.

Pude apercibirme, por tanto, de lo que es, lo que vale y lo que significa D. Mariano, que vale, es y significa mucho.

Parco en promesas; jovial en su trato, decididor y ocurrente en sus conversaciones, sincero, cordial, infatigable.

¡Es todo un hombre y además es todo un Diputado!

Representantes en Cortes hay a quienes es preciso rendir una ofrenda de vergonzante servilismo para demandar algo; se creen dioses y hay que llevar, en vista de ello, repleto el incensario.

Con el nuestro sobran el homenaje y el incensario; se adelanta a los saludos se anticipa a los deseos; trata de adivinar los ideales para poner en juego su influencia enorme...

Obra bien, como bueno, como placentino...

Mi declaración no es sospechosa; jamás le pedí nada; me parece que cumple su deber con creces y esto es un gran mérito, porque entre españoles, desgraciadamente el cumplimiento del deber suele premiarse...

¡El cumplimiento del deber suele premiarse, amigos!...

J. ALVAREZ GUIJO.

La sesión del Ayuntamiento

La del lunes fué presidida por el Sr. Alcalde D. Carlos Delgado con la asistencia de los concejales Sres. Serrano, S. Mora y Romero.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Igualmente la relación de jornales de la anterior semana: 255,50 pesetas.

Quedaron incluidos varios vecinos en la lista de Beneficencia Municipal.

Se desestimó una instancia de varios vecinos de la Corredera en la cual solicitaban un caño junto a las tres posadas por entender la Corporación que, en lo

referente al servicio de aguas, estaba aquel barrio suficientemente dotado.

Se aprobó por unanimidad la liquidación a la venta de un título de 50.000 pesetas nominales que, por efecto de los cambios y gastos del Agente queda reducido a 36.427 pesetas, con destino al pago de las obras de la cañería.

LOS "BOY-SCOUTS" PLACENTINOS

En breve quedarán alistados cerca de sesenta exploradores, siendo muy grande el entusiasmo que reina entre la juventud placentina con este motivo.

Ayer quedó nombrado el comité local en la forma siguiente:

Presidente: Don Fernando S. Ocaña.
Vicepresidente: Don Demetrio Castro.
Tesorero: Don Arturo Gamonal.
Secretario: Don Manuel Revilla.
Vocales: Don Manuel Pueyo, don Emilio Martínez y don Gregorio Montiveros.

También se constituyó la Junta de Damas que, en conformidad con lo que marca el reglamento nacional, ha de encargarse de la recaudación voluntaria de fondos y confección de la bandera.

Forman dicha Junta:
Señoritas: Teresa Delgado, Isabel Sánchez Ocaña, Patrocincio Muñoz, María Torres, Marina Romero, Josefina Martínez, Rosario M. Vereca, Natalia Durán, Aurelia Climent, Para González y Josefa Nería.

Los exploradores de Cáceres, ante el anuncio de la organización del Cuerpo placentino, han manifestado su propósito de visitar nuestra ciudad y su llegada a esta coincidirá con la promesa oficial de nuestros boy-scouts en fiesta solemnísimas.

Ha sido nombrado Jefe instructor el digno Capitán de este Batallón de reserva D. Ernesto P. Gancedo.

El Ayuntamiento, el Colegio de San Calixto y la simpática Sociedad *El Progreso Mercantil* contribuirán, según nos aseguran, a engrosar el número de los exploradores y en breve se procederá al ensayo de la banda de trompetas y del himno nacional, habiéndose también acordado la adquisición de equipos e insignias para los jóvenes inscriptos.

Se trata, pues, de una obra altamente útil y ejemplar a la que Plascencia ha respondido con entusiasmo y alegría.

UN INCENDIO

Sobre las tres de la tarde del martes empezó un incendio en la casa que los Sres. Torrellas poseen en el barrio de Santa Elena, atribuyéndose el siniestro a algunas chispas desprendidas a través de la chimenea.

Aunque el socorro del público se hizo efectivo desde los primeros instantes, fué imposible impedir que una parte del edificio, con gran cantidad de ropas y muebles fuese reducido a cenizas.

Se consiguió aislar el fuego a las cinco de la tarde, gracias a los esfuerzos del vecindario y, justo es decirlo, muy especialmente a los constantes y rudos de las mujeres de *vida airada* que en esta ocasión se condujeron con una nobleza por todos reconocida.

El encargado de los Sres. Torrellas sufrió pérdidas de importancia a causa del siniestro.

MEJORAS que debieran introducirse en el cultivo del olivo en la Alta Extremadura.

(Trabajo inédito, original de D. Plácido de la Calle, natural de Tejeda.)

III P O D A

(CONTINUACIÓN)

No es fácil que estos prácticos, reclutados ordinariamente entre los braceros del campo, cuando no son los mismos criados de la casa, conozcan las operaciones que deben practicarse para dirigir la formación del ramaje, y el fomento de ramillas nuevas cada año, que son las que han de dar fruto al siguiente.

Algunas veces hemos contemplado con profunda pena a dos o tres obreros subidos en un olivo, destruyendo gran parte de sus ramas fructíferas, acumulando en el suelo mayor cantidad de follaje que la que queda arriba y convirtiendo al árbol en triste armazón de madera con tres o cuatro ramas primarias, que la inculta mano que guiaba la podadera iba desnudando desde la base a la punta, para dejar en su extremidad superior una especie de penacho, mientras en el suelo quedaba amontonada, en el ramaje cortado, la cosecha del porvenir.

Las olivos podados en tal forma no pueden dar a la siguiente cosecha más que un pañado de aceitunas en los plumeros de las puntas de sus ramas. Alrededor de los múltiples cortes que le han dado, el árbol arrojará brotes para reparar las mutilaciones de que ha sido objeto: de las varetas que resulten, y en las axilas de sus hojas, brotarán luego los ramillos laterales que han de dar fruto al segundo año; más como la poda en la provincia de Cáceres se efectúa cada dos o tres años, según las localidades, cuando el olivo ha empezado a vestirse reponiendo la tala y antes de que acabe de reparar el daño recibido, vuelve el hacha pecadora a privarle de casi todo lo que brotó y vuelve a faltar el fruto en la cosecha siguiente a la poda.

He aquí explicada una de las principales causas de la vecería del olivo; bien que con el cultivo que por lo general se sigue en la alta Extremadura, casi todas las operaciones que se practican y aun las que dejan de practicarse, contribuyen poderosamente a sostener la fama de vecero—arraigadísima en la provincia—que tiene el árbol de Minerva.

Tratándole de tal modo, cómo se le va a exigir que rinda fruto todos los años? Si se le priva de las ramas más fructíferas dejándole reducido a la condición de esqueleto; sino se pone el esmero debido en atenderle con el número y clase de labores que necesita en tiempo y sazón; si además se le priva de los alimentos que demanda haciéndole pasar *verdadera hambre* y por remate se le apalea brutalmente en la recolección destruyendo los ramitos tiernos del año que darían fruto al siguiente ¿con qué derecho va a pedírsele que produzca cosechas remuneradoras?

Expuesto lo cual, deben indicarse los remedios. Desde luego hay que olvidar el refrán extremeño *«al olivo y a la encina labor abajo y el hacha encima»* absurda frase que hay que rebatir desde luego. Labrar mucho, sin abonar, conduce inmediatamente a la debilidad del árbol y a la disminución de sus productos: a la larga lleva a la esterilidad; porque las labores excesivas, sino van acompañadas de abundantes abonos, esquilman la tierra. Darán producto por el momento; pero será en la forma que expresa la frase vulgar de *pan para hoy y hambre para mañana*.

(Continuará)

NOTICIAS

En vista del aumento incesante de suscripciones a nuestro semanario, ha sido nombrado Administrador D. Rafael Torres y con esta fecha se remiten los recibos semestrales a los suscriptores de fuera de Plasencia a quienes suplicamos remitan a la mayor brevedad su importe al citado Sr. Administrador, calle de Santa Ana, núm. 5.

Se ha firmado la R. O. del Ministerio de la Guerra fijando en 70.000 hombres el cupo en filas para el año actual. A la Caja de Recluta de Plasencia corresponden 602.

La Guardia Civil ha detenido a Hipólito Albarrán, vecino de Granadilla, por hurto de una caballería.

El día 5 del actual y sobre las seis de la tarde se inició un violento incendio que duró ocho horas en el Monte de Propios de Garganta la Olla, quemándose 24 hectáreas de terreno.

Durante el pasado mes de Septiembre se registraron en este Juzgado municipal 29 nacimientos y 28 defunciones.

Para la construcción de caminos vecinales se han librado a esta provincia por el Estado, 20.000 pesetas.

El Ayuntamiento de Plasencia ha socorrido a varios repatriados con motivo de la guerra europea. El socorro consistía en metálico, pero este no fué aceptado por los socorridos que prefirieron algunos sellos de CARMENTINA.

El cerdo que este año se ha rifado con motivo de la novena de la Virgen de la Salud ha correspondido a número 6.045, habiéndose vendido mayor número de papeletas que en años anteriores.

Ahucando la voz

No es cierto que la conciencia sea la cantidad de ciencia que llevamos dentro de nosotros. Las Casas de Saldos de Plasencia creen que la ciencia es la cantidad de conciencia que pone en sus negocios, vendiendo más barato que las fábricas. Calle de Marqués Mirabel, números 4 y 18.

El próximo día 14 se celebrará la simpática y tradicional fiesta en honor del Marqués de la Constanza, estando el sermón a cargo del Director del Establecimiento D. Agustín Marroquín.

La noche anterior tendrán lugar una gran verbena, música, fuegos artificiales e iluminaciones.

CUARENTA HORAS

Durante la próxima semana estará expuesto S. D. M. en la Catedral a la hora del Rosario.

Venta de Fábrica de Harinas

Se hace de la establecida en esta Ciudad titulada «La Placentina» capaz para molienda de 14.000 kilos, por cilindros marca «Robinson» con fuerza hidráulica de 150 caballos.

Para informes D. Pedro Torrellas y la Sra. Viuda de D. Crispulo Fernández de esta ciudad a quienes pueden dirigirse indistintamente hasta el día 15 de Noviembre de 1914.

PLASENCIA.—Imp. de Generoso Montero

AVISO IMPORTANTE

LOS CHOCOLATES

“La Pureza”

¡NO TIENEN RIVAL!

PROBADLOS Y OS CONVENCEREIS

Fábrica de Baldosines hidráulicos para pisos

Almacén de cementos, yesos, cañizos y azulejos y toda clase de materiales de construcción

MANUEL MARINO

Junto a la estación del f. c. Plasencia (Ciudad)

Unico representante en la Provincia de Cáceres de los tan acreditados cementos marca «EL CANGREJO».

Esta acreditada casa a más de ser la que con más existencias cuenta en los materiales que trabaja es la que mejores condiciones tiene y vende a precios más económicos.

No comprar sin consultar antes con esta casa y os convencereis que haciéndolo así velais por vuestros intereses.

Precios especialísimos para grandes partidas.

Los catálogos ilustrados de mosaicos y materiales de construcción se facilitan gratis a quien los solicite.

Domicilio: Alfonso VIII n.º 21 con Teléfono que se comunica con la fábrica.

Escuela de niñas dirigida por la profesora:

D.ª TOMASA GUNILLA

Instrucción sólida; educación excelente.

MARQUES DE MIRABEL, 24

A los enfermos de los ojos

D. EDUARDO ARROYO

OCULISTA.—Socio de la Academia Médico Quirúrgica Española de Madrid

Premiado con diploma de honor y medalla de mérito con 30 años de práctica en la especialidad y más de 2.500 operados de cataratas con éxito satisfactorio

Pone en conocimiento de dichos enfermos, que permanecerá del 16 al 30 de Septiembre en Hoyos. Del 5 al 20 de Octubre en Torrejuncillo. Del 21 de Octubre al 5 de Noviembre en Garrovillas, en donde pueden consultar u operarse todos los que lo deseen.

Practica toda clase de operaciones, como són cataratas, pupilas artificiales, estrabismos, rijas, etc., y por su nuevo y especial procedimiento, los operados de cataratas sólo tienen que guardar cama breves horas.

Se gradúa la vista y se prescriben lentes.

NOTA.—Se suplica a quienes reciban estos anuncios, los den la mayor publicidad con objeto de que llegue a conocimiento de los enfermos.

O CASIÓN

Se vende un Gramófono magnífico con 100 placas diferentes.

Darán razón en esta Administración.

Si quereis comer pan sabroso y bueno y vivir sin fatigas y sin penas no vacileis las rubias y morenas en visitar a **MÓNICO MORENO**

el cual, desde muy antiguo, elabora como nadie tan precioso artículo y sirve toda clase de encargos de su honrosa profesión con prontitud y esmero.

PLASENCIA

Rincón de San Esteban, 6

**Gran Fundición de campanas
JULIAN RIVERA E HIJOS**

MONTEHERMOSO. (Cáceres)



En esta antigua y acreditada Casa fundidora se construyen campanas de todos tamaños y formas de verdadero metal campanil; aleación 75 por 100 de cobre y 25 por 100 de estaño fino; dándole la nota que se pida.

Se garantizan por 12 años. Los pagos al contado o a plazos, según las circunstancias de las parroquias. Construimos también yugos de madera dura para las mismas con su herraje a tornillo para voltear. Las parroquias que deseen fundir campanas, antes de tratar con otra casa, que consulte con esta y verán las ventajas que esta Casa promete, tanto por la

buena obra como por la formalidad que ya muchos años viene observando.

SE VENDE la casa número 24 y la del 21 de la Calle Nueva. Para tratar en la Calle Nueva número 21.



ANTEOJOS

roca 1.ª y de precisión, para vista cansada, vista corta y operados de cataratas.

Cristales biesféricos y esferocilíndricos, impertinentes, monturas, cadenas, cordones y estuches varias formas y clases.

Única casa dedicada en forma a dicho ramo y que gradúa la vista con toda precisión.

M. FERNANDEZ

Vidrieras 7 Plasencia (Cáceres)

FERNANDO S. MORA

GRANDES ALMACENES

DE

TEJIDOS Y PAQUETERÍA

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

En estos establecimientos encontrará quien los visite los géneros de las mejores marcas a precios sumamente económicos.

LA CAMPANA

Tejidos, Paquetería y Novedades

de **Miguel Saldaña**

PLASENCIA

Paños para trajes de Caballeros y Señoras, de la presente temporada. Equipos completos para novias. Pañuelos de caja y toquillas. Colchas de seda y algodón. Mantas de lana y capas para Caballeros. Retortas y Holandas de hilo puro. Sombrillas, paraguas y abanicos.

Los Jueves ventas de Retales de todas clases

MIGUEL SALDAÑA—Plaza de San Esteban núm. 10

Visita esta casa y os convenceréis que es la que presenta más surtido y las mas altas novedades

A los Ayuntamientos y Juzgados Municipales

EN LA LIBRERIA E IMPRENTA DE

Generoso Montero

Plaza de la Reina Victoria 20,

encontrarán un completo surtido en papeles y sobres de todas clases y en artículos de escritorio, más económicos que en ninguna otra casa.

Sirve también cuantos impresos necesiten de la casa de **Abella**, pidiéndoselos con tres días de antelación.

A comprar a esta casa en donde hallarán economías no despreciables.

SASTRERIA MODERNA

DE

REMIGIO MEDINA BAHAMONDE

Marqués de Mirabel, 29 (antes Zapatería.—PLASENCIA)

En este establecimiento se confeccionan toda clase de prendas tanto para caballeros como para niños, señores sacerdotes y militares, no dudando que sus favorecedores serán servidos con prontitud, esmero, elegancia y economía.

Su mucha práctica de el oficio en la Villa y Corte de Madrid, hace que a confeccionar los trajes no necesite probarlos.

NO OS DEJEIS SORPRENDER

por un representante que en Plasencia se dedica a ofrecer especialmente Lápidas de una casa de Valencia, pues además de los precios elevados en sí de dichos trabajos, teneis que pagar su comisión (un 15 por %) portes, embalajes, exposición de roturas y demás gabelas. Todo lo economizais si acudís a efectuar vuestros encargos al magnífico Taller que tiene establecido

Valentin Andrada

en la calle VALDEGAMAS núm. 20 (antes Talavera) Taller de Mármoles.

Dibujos y presupuestos gratis para toda clase de trabajos.

Prontitud, Arte y Economía

¡Oiga V.! Caballero

¿Se quiere afeitar, arreglar la barba, o cortar el pelo? Con prontitud, limpieza y esmero, Marqués de la Constancia número 12, vive Sevilla el barbero.

ARSIQUINOL

Cura toda clase de calenturas

= 5 reales caja =

CARMENTINA

el mejor antineurálgico conocido

ÚNICO DEPOSITARIO

Luis Mora Castro

Farmacia del Carmen

PLASENCIA

La relojería

Marugán

EN

PLASENCIA

es la mejor surtida en toda clase de relojes anteojos y encendedores y la que trabaja mejor y más barato.

Valdegamas, n.º 2

(antes Talavera)

TEJIDOS NACIONALES

Y

EXTRANJEROS

TORIBIO CALVO

Plaza Mayor, 32.—PLASENCIA

Paquetería, Quincalla. Paraguas, sombrillas, tiras bordadas. Corbatas, cuellos, puños, camisas, para caballero; puntillas de todas clases y abanicos novedad.

Especialidad en artículos en blanco y negro, en Holandas y retortas de hilo. Grandioso surtido en paños para caballero y niño.

Plaza Mayer, 32.—PLASENCIA

Los abonos minerales

PARA

parras, olivos, frutales, cereales, patatas, pimientos Y PARA TODA CLASE DE LEGUMBRES

PEDIDLOS A

CLEMENTE SANCHEZ

En Cabezuela (Cáceres)

LOS DA FIADOS POR UN AÑO

Se desean representantes, en todas partes, para la venta con buenas referencias.

DISPONIBLE